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致：九龍城區議會 

  劉偉榮  主席 

要求公開標準工時顧問報告 盡快就標準工時立法 

標準工時委員會花了兩年的時間，終於完成第一階段的諮詢研究報告。報告

指全港近 72 萬 8 千名僱員每周工作逾 51.5 小時或以上，約兩成半僱員要加班，當

中七成沒有補水，屬無償加班。以每周五天工作計，平均每天工作逾十小時。 

標準工時委員會並沒有公開顧問報告內容，主席梁智鴻僅稱勞資雙方均同意

規管工時，並指委員會要另外成立另一個專責小組，去討論「報告」及下一步計劃，

其拖延立法之意圖超然若揭！民協認為政府此舉極不負責任，勢將標準工時立法的

責任拖到下屆政府。委員會在不願公開顧問報告同時，又成立一個專責小組討論這

個報告，實在是架床疊屋，荒謬至極。 

除顧問報告外，政府經濟顧問亦提交報告。據報章報道，政府報告評估標準

工時會帶來負面影響，如削弱競爭力、人手短缺問題惡化等，並指出若現時較長工

時的僱員，每人每周減少一小時工作，則需約 17,000 人填補。民協認為政府此說

法不盡不實，以圖抹黑標準工時。國際上已有多項研究證明標準工時不單不會影響

經濟，更可以提高企業效率及僱員生產力。政府不應只集中討論標準工時對營商及

就業的影響，而忽略長工時對僱員的健康及僱員與其家人關係的影響。政府經濟顧

問應是考慮這些因素後才作出評估，而非堆砌數字，危言聳聽。 

民協認為，勞動階層應該有尊嚴工作與合理勞動。制定標準工時除了可以保

障工人的權益外，亦可以讓工人得到適當的家庭生活及休息時間，達至勞資雙贏。

而事實上，多個鄰近國家和地區，如日本、韓國、新加坡、澳門等都有實施標準工

時，而且亦不是劃一立法，可見香港的情況遠遠落後。因此，民協促請政府 

1) 立即如實向公眾公開顧問報告內容；及 

2) 在本立法年度內提交規管工時的條例草案及法例將會涵蓋的範圍； 

回顧現屆特首在其競選政綱「行之正道  穩中求變」第 11頁，曾承諾「跟進

現屆政府就標準工時的調研，成立專責委員會，包括政府、僱主和僱員代表、學者

和社會人士，共同研究推動標準工時立法工作及涵蓋範圍，關注僱員超時工作的情

況和安排。」可惜其任其已過一半，標準工時立法仍然遙遙無期。 

民協重申社會現時是要討論標準工時的具體方案，委員會不應仍在「應否立
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法」的問題上不停打轉，繼續毫無意義的討論！ 

謹此要求勞工及福利局，能於會議前 3 天作出書面回覆，回覆上述各提問，

以便本會有充裕時間參考資料。同時亦要求勞工及福利局能派員出席，以便本會委

員有充裕時間就是項議題發表意見，及獲得回覆。 

 

  
 
 
 
 
二零一五年一月二十八日 




